

POLÍTICA EL PP CRITICA LA PRESIDENCIA

Jiménez presume de sus logros en la Unión Europea

➔ Trinidad Jiménez se ha mostrado orgullosa por la presidencia española de la UE. Según el PP, ha habido "mucho ruido y pocas nueces".

■ Loreto Márrol

Todos los ministros han comparecido ante la Comisión Mixta para la Unión Europea del Congreso de los Diputados para hacer balance del semestre de presidencia española, pero pocos han podido sacar pecho. Trinidad Jiménez, ministra de Sanidad y Política Social, aunque con modestia, ha alardeado del éxito alcanzado por su departamento: "A mí personalmente me provoca un poco de pudor tener que venir aquí a presumir de lo que hemos avanzado. Simplemente he tratado de hacer una exposición bastante tranquila, sosegada, descriptiva y objetiva; pero, señorías, sin paliativos, sin lugar a dudas de ningún tipo, lo que se ha hecho en el campo de la sanidad ha sido extraordinariamente importante".

Dicho esto, ha dejado la vergüenza a un lado para ser más tajante: "En seis años no se había aprobado ninguna directiva sanitaria, y sólo en seis meses, que han sido menos porque la Comisión

se puso en marcha un poco más tarde, hemos conseguido aprobar y sacar adelante tres fundamentales e importantísimas directivas".

Se refería a la aprobación en primera lectura de la directiva de trasplante y donación de órganos, basada en el modelo español (ver DM del 20-V-2010); la directiva de atención sanitaria transfronteriza, cuyo texto se basa en la propuesta española (ver DM del 9-VI-2010), y la directiva de farmacovigilancia, sobre la que se alcanzó un acuerdo en primera lectura que se ratificará en septiembre en Estrasburgo (ver DM del 25-VI-2010).

Jiménez se ha mostrado en todo momento "enormemente satisfecha" del trabajo de España en el último semestre, calificando el balance de claramente positivo y los avances logrados de extraordinariamente importantes: "Hemos logrado una gran contribución al proyecto europeo; tenemos motivos para sentirnos orgullosos", sin olvidar que "España, sobre todo en el ámbito de



La ministra Trinidad Jiménez, ante la Comisión Mixta para la Unión Europea.

este ministerio, ha sido felicitada expresamente por todos los portavoces de los grupos parlamentarios y por todos los ministros de Sanidad en la última reunión del consejo informal".

En efecto, a renglón seguido el portavoz de Entesa Catalana de Progreso en la Comisión, Joan Sabaté: "Su gestión ha sido plenamente satisfactoria".

No ha sido así para el PP. Su portavoz, Carmen Riobos, ha dicho que la presidencia española se resume en una frase: "Mucho ruido y pocas nueces", y ha acusado a la ministra de "hablar de muchos éxitos que nadie ve". A su juicio, "esta presidencia ha pasado con más pena que gloria", mientras que "en el PP hemos mantenido un silencio constructivo y leal a la espera de que el

Gobierno se luciera, especialmente en sanidad".

Este fracaso, según ella, "nos duele porque si hay un ministerio con recursos suficientes para ser líder en Europa ése es Sanidad, porque nuestro SNS es el mejor".

■ Pocos avances

Después de felicitarle por las directivas, se ha quejado de los escasos avances logrados en la lucha contra las enfermedades cardiovasculares, en materia de e-health, en la defensa del modelo farmacéutico español y en la lucha contra la venta de medicamentos falsos por internet. Tampoco ve iniciativas contra el consumo de alcohol en jóvenes, el policonsumo de drogas y la obesidad.

En cuanto a la falsificación de fármacos, Jiménez ha respondido que está en

su fase final: "Estamos trabajando con la presidencia belga y se va a aprobar esa directiva en breve". Sobre el modelo de farmacia, se ha mostrado sorprendida, porque "no solamente lo hemos defendido, sino que hemos ganado el trámite que se mantuvo con el tribunal de justicia". En relación con las enfermedades cardiovasculares y sobre salud mental, "no solamente hemos avanzado, sino que se va a adoptar el modelo español en estrategias de salud".

La socialista Fátima Aburto ha concluido que "hay un antes y un después de esta presidencia". En su opinión, "es difícil de comprender las descalificaciones del PP en los últimos días; no sé si atribuirlo a un déficit sensorial importante, tanto visual como auditivo".

ASISTENCIA

12,5 millones de euros para varias estrategias del SNS

■ Redacción

El Boletín Oficial del Estado publicó el viernes el real decreto 829/2010, de 25 de junio, por el que se regula la concesión directa de subvenciones a las comunidades autónomas y al Instituto Nacional de Gestión Sanitaria para la implementación de las estrategias del Sistema Nacional de Salud en cuidados paliativos, seguridad de pacientes, prevención de la violencia de género y atención al parto normal en el año 2010.

Estas subvenciones serán financiadas con cargo al presupuesto del Ministerio de Sanidad y Política Social de 2010 y tienen una dotación de 12.500.000 euros, estando previsto un máximo de 3.250.000 euros para cada una de las estrategias de cuidados paliativos y de atención a la violencia de género y de 3.000.000 de euros para cada una de las estrategias de seguridad de pacientes y la de atención al parto normal.

El objetivo es "fomentar los objetivos expuestos en cada una de las estrategias".

SOSTENIBILIDAD ANTONI CASTELLS, CONSEJERO DE ECONOMÍA

Cataluña defiende el copago porque "no podemos vivir del endeudamiento"

■ C. Fernández Barcelona

El consejero de Economía de la Generalitat de Cataluña, Antoni Castells, ha defendido un pacto nacional tendiente a la introducción de instrumentos moderadores de la demanda asistencial ante un centenar de gestores del sector sanitario y social asistentes al II Encuentro de Gestión que organiza la Unión Catalana de Hospitales con el apoyo de las patronales intersectoriales Fomento del Trabajo Nacional y Fepime.

"Se puede aplicar en varios campos: en prestaciones, cobrando un porcentaje por prótesis u otros tratamientos muy caros; prestaciones hoteleras como la comida en situaciones de larga estancia, y, por su

Economía lo ve aplicable cobrando un porcentaje en prótesis y tratamientos caros y también en prestaciones hoteleras y en farmacia

puesto, la farmacia", ha comentado Castells.

■ Sin engaños

Como argumento, el consejero catalán de Economía ha planteado que "no nos podemos engañar y decir que no pagamos nada de nuestro bolsillo ni incrementamos los impuestos porque hay un gran déficit público y no podemos vivir ilimitadamente del endeudamiento".

damiento".

En relación con los problemas de tesorería de la Generalitat, que ya ha aplazado en dos ocasiones el pago del concierto sanitario (ver DM del miércoles), ha explicado que "la situación actual es muy complicada desde el punto de vista financiero".

Los mercados están cerrados para España, pero espero que en pocas semanas se abran bastante, aunque para que lo hagan tienen que recuperar la confianza en nosotros y para eso nos tenemos que ajustar". Ha recordado igualmente que en estos momentos el enfermo de la economía mundial es Europa y que ningún país europeo por sí solo podrá solucionarlo.

GASTO EL BORRADOR DE REBAJA SE FORMALIZARÁ EN SEPTIEMBRE

La nueva orden de precios de referencia ahorrará 1.537 millones de euros

■ L.G.I.

El Ministerio de Sanidad tiene previsto aprobar en septiembre una nueva orden de precios de referencia que supondrá una rebaja de la factura farmacéutica global de 1.537 millones de euros.

Según consta en la memoria económica del borrador de la orden de precios este ahorro será fruto de la reducción del precio de los medicamentos con más de 10 años en el mercado y de una disminución de la factura farmacéutica por la creación de 22 nuevos conjuntos de precios de referencia y por la revisión de los 205 conjuntos ya existentes, conforme a las nuevas reglas de fijación de precios que estableció el decre-

to publicado por sanidad en marzo y el decreto de mayo sobre contención del déficit público. Estas nuevas reglas fijan los precios de referencia en el del genérico más barato de cada grupo, en lugar de la media de los tres más baratos, y establecen un precio mínimo de 3,12 euros.

El borrador de la orden prevé así un ahorro por los nuevos conjuntos de 1.402,6 millones de euros, al que habría que sumar 135,1 millones por la reducción en un 30 por ciento del precio de los medicamentos de más de diez años que no cuentan con genérico en el mercado y, por tanto, no forman conjunto propio de precios de referencia.

De estas cantidades, 60,22 millones de euros de ahorro no llegarán realmente a conseguirse porque parte de los conjuntos (de olanzapina, donepezilo, galantamina y esomeprazol) se encuentran paralizados y pendientes de sentencia judicial sobre la validez de la patente. El impacto de la nueva rebaja será para los laboratorios de 1.148,8 millones de euros, para los distribuidores de 67,2 millones y para las oficinas de farmacia de 342,3 millones de euros.

DIARIO MEDICO.COM

Consulte el borrador completo de la orden de precios de referencia y los conjuntos en la web